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l’unanimité par les députés au synode. 
Lors de la réunion du mois de mai, le 
pasteur Donald Hasler a présenté un 
exposé très intéressant sur le thème 
des sorties d’Église, basé sur l’étude 
d’Ecoplan mandatée par l’Église 
évangélique réformée de Suisse et la 
Conférence centrale catholique ro-
maine de Suisse. Les Églises font face 
à un grand défi en la matière, aussi 
au regard des pertes financières qui 
y sont liées. Il deviendra toujours plus 
difficile de réaliser les tâches prévues 
et d’effectuer l’entretien nécessaire 
des bâtiments ecclésiaux. À la suite de 
quoi, une discussion fort stimulante a 
eu lieu en plénum.
Lors de l’assemblée d’automne, il a été 
décidé d’abandonner le chemin his-
torique. La proposition de la paroisse 
de Lyss de transférer l’ensemble des 
coûts de la catéchèse spécialisée, à 
l’exception des coûts des locaux, aux 
paroisses de l’arrondissement ecclé-
siastique du Seeland, a été acceptée. 
Afin de garantir l’égalité de traitement, 
le comité examinera la question des 
subventions pour la catéchèse spécia-
lisée à la paroisse de Bienne l’année 
prochaine. En conclusion, l’Association 
pour un travail de rue soutenu par 
les Églises Bienne-Seeland-Jura a 
présenté ses activités à l’occasion de 
ses 30 ans. 

Le travail d’équipe au sein du comité 
est très bon. Je remercie cette année 
encore mes collègues. Nous remer-
cions les participantes et participants 
aux assemblées pour leur soutien 
durant toute l’année.   
 

  Haute-Argovie  

   Christoph Kipfer
président

Arno Walti a succédé en début d’année 
à David Kuratle pour le service de 
consultation Couple, partenariat et 
famille à Langenthal. Après une pé-
riode compliquée due aux conditions 
particulières de la pandémie de coro-
navirus, le service a pu reprendre ses 
activités auprès de sa clientèle avec 
un binôme harmonieux.
La pasteure Claudia Graf s’est accli-
matée à la diversité de ses tâches 
en tant qu’aumônière hospitalière et 
a pu nouer de nombreux et précieux 
contacts. Elle est prête à augmenter 
son taux de travail de 10 %, à la suite 
du retrait de l’aumônier du service mo-
bile de soins palliatifs Fred Palm, dans 
le cadre du projet Espace d’aumônerie 
Haute-Argovie. Elle a été choisie au 
1er octobre, en même temps que la 

pasteure Anne-Katherine Fankhauser 
(Emmental). 
Au sein de l’administration, Carina  
Hügin a repris au printemps les 
finances, gérées depuis 2001 par  
Sandra Grütter. 
Une rencontre des présidences de 
l’arrondissement a eu lieu le 13 juin. 
Les grandes tendances actuelles qui 
touchent tout particulièrement les 
paroisses ont été discutées au sein de 
groupes de travail. 
Les deux synodes d’arrondissement 
ont eu lieu début mai et début 
novembre. Ils ont permis aux parti-
cipantes et participants d’avoir un 
aperçu des différentes activités de 
l’arrondissement, en plus des affaires 
courantes. Le service de consultation 
Couple, partenariat et famille a par 
exemple communiqué sur ses activi-
tés. Les responsables du camp Four 
Elements se sont exprimés et ont mon-
tré des images du camp à un public 
curieux. Et les députés au Synode can-
tonal, presque tous présents lors du 
synode d’automne, ont répondu à des 
questions concernant leur motivation 
et leurs préoccupations pour l’Église.
Le poste vacant au sein du comité n’a 
malheureusement pas encore pu être 
repourvu. Les personnes éligibles qui 
ont été approchées ont refusé. Dans 
ce dossier, le comité a besoin de l’aide 

des paroisses et des membres du 
synode.
Après des années plutôt agitées à 
cause de la pandémie, des change-
ments et des annulations d’événe-
ments, mais aussi des changements 
de personnel, l’année sous revue a 
marqué un retour à la normale.    

 

  Bas-Emmental  

   Christoph Galli 
président

En mars a eu lieu une fête des classes 
de la 6e à la 9e de la catéchèse spé-
cialisée. Barbara Moser et Rosmarie 
Umaparan ont conçu avec les jeunes 
une fête impressionnante et réussie 
sur le thème Recevoir et transmettre, 
à l’occasion de la confirmation de Noel 
Niklas Haslebacher. 
La première conférence des pré-
sidences a eu lieu en mai, comme 
d’habitude au sein d’une des paroisses 
de l’arrondissement. Cette fois, nous 
étions les hôtes d’Utzenstorf. Le 
président du conseil de paroisse Peter 
Grossenbacher et sa femme Silvia ont 
ouvert la conférence avec une petite 
visite guidée. Ils nous ont communiqué 
des informations intéressantes sur le 
bâtiment de l’église et sur le contexte 
historique. La démission du comité 
d’Anne-Katherine Fankhauser a dû 
être annoncée à cette occasion. Elle 
a déplacé son domicile en dehors 
de l’arrondissement et ne peut 
donc plus siéger au sein du comité, 
conformément aux statuts. J’aimerais 
ici la remercier chaleureusement pour 
son engagement en faveur de l’arron-
dissement. Annette Wisler a été élue 
au comité pour lui succéder. Il a été 
décidé de prolonger la participation 
financière au poste pastoral de 20 % 
pour les soins palliatifs mobiles. Nous 
avons malheureusement dû prendre 
connaissance de la démission du titu-
laire du poste Fred Palm. Je le remercie 
sincèrement pour son engagement. 
Les affaires courantes ont toutes été 
avalisées. 
En juin, Matthias Hügli a pu prendre 
possession des nouveaux locaux pour 
le service de consultation Couple, 
partenariat et famille dans la vieille 
ville de Berthoud. 

La deuxième conférence des prési-
dences en novembre a eu lieu comme 
d’habitude à Berthoud. Malheureuse-
ment, aucune succession n’a pu être 
trouvée pour le poste vacant au sein 
du comité. Claudia Graf et Anne- 
Katherine Fankhauser ont été enga-
gées pour succéder à Fred Palm dans 
les soins palliatifs mobiles. Les deux 
ont été embauchées au 1er octobre à 
hauteur de 10 % chacune. L’offre en 
matière de soins palliatifs mobiles a 
ainsi pu être poursuivie sans interrup-
tion. Les affaires habituelles ont été 
acceptées.  

  Haut-Emmental  

  Ursula Hadorn
présidente

Le comité s’est réuni lors de quatre 
séances ordinaires. Nos deux conseil- 
lères Couple, partenariat et famille, 
Susanne Kocher et Cornelia Welle, sont 
bien occupées, avec un taux de travail  
respectivement de 50 et 30 %. À l’évi-
dence, leurs clientes et leurs clients 
préfèrent un échange personnel 
plutôt qu’une consultation en ligne. Le 
comité s’est donc occupé en amont du 
renouvellement du poste de madame 
Kocher, qui partira à la retraite en mars 
prochain. Le synode d’arrondissement 
a eu lieu le 6 mars à Rüegsau. La 
partie statutaire s’est bien déroulée. 
La poursuite du financement des soins 
palliatifs mobiles par l’aumônerie 
Emmental-Haute-Argovie jusqu’à la 
fin 2024 a notamment été approuvée. 
Les arrondissements Bas-Emmental et 
Haute-Argovie ont également donné 
leur feu vert par la suite. Le thème a 
été approfondi durant l’après-midi. Afin 
d’assurer un financement dès 2025, les 
Églises réformées Berne-Jura-Soleure, 
avec le responsable de l’aumônerie en 
soins palliatifs, Pascal Mösli, examinent 
la possibilité d’un financement par 
l’Église cantonale. Le pasteur Alfred 
Palm a donné un compte rendu sur le 
contenu et l’avenir du service mobile. 
Jusqu’à la fin juin de l’année sous re-
vue, il y occupait le poste d’aumônier à 
hauteur de 20 %. Ses successeures, la 
pasteure Anne-Katherine Fankhauser 
(Emmental) et la pasteure Claudia Graf 
(Haute-Argovie), se partagent les 20 %. 

L'invitation de la paroisse d'Eggiwil à 
laquelle nous avons répondu était  
placée sous le thème Églises – des 
lieux de rencontre avec Dieu, avec 
les gens et avec soi-même. La prési-
dente du Conseil synodal est venue 
transmettre les salutations des Églises 
réformées Berne-Jura-Soleure. Une 
journée réussie, avec au programme la 
célébration d’un culte, des chants, la 
découverte d’un artisanat ancien et un 
apéro bien garni. 
La soirée synodale et présidentielle 
annuelle a eu lieu le 7 novembre. 
Judith Pörksen Roder a répondu à 
des questions critiques, en raison 
de la consultation sur la nouvelle 
ordonnance relative à l’attribution 
des postes pastoraux (OAP). Le sujet 
a fait des vagues, en particulier dans 
l’Emmental. Même si rien n’est encore 
décidé, nous voyons avec beaucoup 
d’appréhension les conséquences de 
la nouvelle ordonnance. Plus impor-
tant toutefois, la pénurie de personnel 
pastoral qui commence déjà à se 
dessiner. Dans à peine 10 ans, plus de 
la moitié des pasteures et pasteurs de 
notre territoire auront atteint l’âge de 
la retraite.  

  Berne-Mittelland Nord  

   Hanspeter Blatter
président

L’arrondissement ecclésiastique 
compte 21 paroisses et quelque  
68 000 membres. 
La tâche principale du comité est la 
coordination de la catéchèse spécia-
lisée au sein de trois écoles. Les caté-
chètes spécialisées sont engagées par 
les paroisses concernées. Les coûts 
de l’enseignement sont partagés entre 
les paroisses de l’arrondissement 
selon leur capacité fiscale. 
Conformément aux statuts, en plus de 
l’enseignement spécialisé, le soutien 
à la coopération est également une 
tâche de l’arrondissement. Il n’y a pas 
beaucoup d’activités à signaler dans 
ce domaine pour l’année sous revue. 
Comme nous l’avons déjà plusieurs 
fois signalé et aussi thématisé lors du 
synode d’arrondissement, il revient 
aux paroisses d’approcher le comité 

Nuit des églises à Busswil.
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